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如何去“企业化”
如何减轻“金元足球”后遗症
如何发展体育产业

冀豫鲁新模式
正在拉直问号

连续三轮未获西乙出场机会 武磊该走该留？

这个冬季，在球队企业属性改制、变更中性名、限薪令等一
系列的措施下，中国职业足球正在经历前所未有的阵痛。如何
应对新的职业联赛环境，怎么在去“企业化”的情况下继续稳步
发展，各俱乐部都在努力适应中。

2月20日，河南建业足
球俱乐部发布公告，宣布
球队正式更名为“河南嵩
山龙门队”。自1994年开
始参加职业联赛起，河南
建业俱乐部从没有换过投
资方。而本赛季，在球队
必须更改中性名称后，更
名为河南嵩山龙门队的他
们再次引发关注。据悉，
本次建业更改的不仅仅是
球队名，还有股权结构。
据建业集团相关人士介

绍，在如今的股权结构中，
郑州市占四成，洛阳市占
三成，建业集团占三成。
可以说，虽然建业集团不
再完全拥有球队的所有
权，但也让自己卸掉了肩
上的重担。这既符合中国
足协提出的企业投入逐年
减少的要求，也让建业的
压力相对减轻。要知道，
在此前“金元足球”盛行的
时候，一年动辄6亿到7亿
元的投入，让建业集团曾

数度萌生退意。如今，这
样的俱乐部结构，可以吸
纳更多的企业参与，也可
以共担风险，较大程度上
规避了一家企业退出导致
俱乐部破产、球员无处讨
薪的困窘。据了解，中超
一旦恢复常态，那么河南
队将采取郑州和洛阳的双
主场赛制，既照顾了郑州
球迷，也照顾了新的投资
方洛阳市。

从曾经的山东鲁能队
到如今的山东泰山队，山
东队去“企业化”的方法是
股权转让。

1月12日，中国足协发
出公示信息，表示鲁能泰
山俱乐部发生重要股权转
让，其中山东省电力公司
将持有的40%股权转让至
济南文旅发展集团有限公
司。转让后，济南文旅发
展集团有限公司占鲁能泰
山足球俱乐部40%股权，

鲁能集团有限公司占俱乐
部30.69%股权，国网山东
省 电 力 公 司 占 俱 乐 部
29.31%股权。鲁能俱乐
部的股权变更实际上从去
年年中就已经开始。当
时，山东电力同济南文旅
签署框架协议，山东电力
将40%的足球及乒乓球俱
乐部股权无偿划转给济南
文旅，济南文旅成为大
股东。

一系列股权转让对于

山东队未来的发展、影响
如何有待时间证明，而从
本赛季看，济南文旅集团
想要打造强队的意愿是很
强烈的。他们在鲁能队足
协杯夺冠之后，迅速签下
了上赛季K联赛最佳球员
孙准浩，近日又引入巴西
籍球员莱昂纳多。在如今
波澜不惊的转会市场中，
这 些 引 援 都 是 重 量 级
的了。

鲁能 股权免费转让

2月20日，唐山市发改
委和唐山市体育局联合发
布通知，表示唐山市有意
引入一支中超球队。在中
超俱乐部不能跨省转让的
前提下，符合标准的正是
资金紧张的河北队。

作为河北队的前身，
华夏幸福队是中超“金元
足球”时期的代表之一，曾
大手笔购入前阿根廷国脚
拉维奇，令拉维奇的年薪

一度排名世界前三。然
而，当母公司经济陷入危
机后，如今球队已很难维
持常规经营。在这种情况
下，唐山市抛出的橄榄枝，
恰似及时雨。据悉，河北
队有望迁址唐山。河北队
未来是采用唐山和廊坊的
双主场制，还是定址唐山，
还无定论，但河北队眼下
的难关有望渡过。

目前，多家职业足球

俱乐部面临财务难关，走
到了山穷水尽的地步，而
河南、河北和山东三队的
新模式，无疑给了职业足
球队生存的新空间：地方
政府可通过足球提升城市
的形象，推动地市体育产
业发展；再加上中超限薪
后，职业足球支出大幅降
低。两相结合，俱乐部有
了更大的生存空间。

据《北京晚报》

河北队 有望去唐山

山东泰山队球员在进行集中训练备战新赛季。

■ 相关链接

补强球队后防线

石柯加盟山东泰山队

本报综合消息 2021年，山
东泰山队不断奉献着惊喜，继孙
准浩、莱昂纳多之后，球队后防线
也迎来了补强。2月23日，泰山队
正式官方宣布：前上海上港球员、
国脚级后卫石柯加盟球队。

石柯，1993年出生，江苏徐
州人。2013年，石柯迎来国足首
秀，2015年，出自绿城青训的他
与上海上港签约，2020年1月，石
柯入选联赛优秀中国籍球员技术

档案库。上赛季，石柯在各项赛
事为上港出战16场，其中首发15
场，在球队的后防线上发挥了重
要作用。

石柯的加盟对于球队无疑是
有力的补强，28岁的他目前正值
当打之年，近年来在中超、亚冠、
国家队赛场的历练也为其积累了
丰富的经验，这名球风稳健的中
后卫将在一定程度上补齐泰山队
的防守短板。

爱足彩 爱生活

淄博购彩者喜中
任选9场奖金万余元

建业 改头换面

武磊在比赛中庆祝进球。 资料照片

中国体育彩票传统足彩胜负彩
第21018期是春节后第一期，很多足
彩爱好者在休整一个节假日后都摩
拳擦掌一较高下。来自淄博淄川的
张先生（化姓）在冷静分析后，采用
复式投注法，喜中任选9场一等奖1
注，奖金11014元。

张先生说：“我是一个老球迷
了，我的业余生活基本就是看球踢
球、猜球买球。所以，这一期虽然整
体感觉挺难的，但我还是想尝试一
下。我就用复式投注的方式，多买
了几种可能，这样比较稳一些。”

张先生表示：“平时只要有比
赛，我基本都会投注一些，金额在几
百元不等。我买体彩，一方面是做
公益，另一方面也是娱乐，算是调节
生活压力的一种方式吧。而且，我
还通过购买足彩，认识了很多志同
道合的朋友，他们也大多都是足球
爱好者，没事儿还能一起约个球，生
活也算有滋有味。”

清水

上周末，西班牙人队主场1：0小
胜保级球队萨瓦德尔，暂时重回西乙
联赛积分榜首。不过，中国球员武磊
仍继续干坐替补席未能出场，这已经
是他连续三轮没有获出场机会。以
至于很多球迷开始讨论这个话题：快
被主教练“遗忘”的武磊，该不该放弃
留洋，考虑回国发展？

陷入低谷

相比于上赛季在西甲时武磊至
少还是球队重要的轮换球员，而且一
个赛季还能打进多球，如今的他确实

“失宠”了不少。
尤其是进入到2021年之后，武

磊的出场机会变得十分有限，除了
国王杯比赛球队派出二三线阵容时
他还能够首发，其余时间都是在替
补席等待机会，而难得在联赛替补
的比赛，他的出场也都是在75分钟
之后。

何去何从

武磊该怎么办？继续干坐冷板
凳吗？还是另谋出路？

一些球迷认为，既然目前在球队
无法稳定首发，武磊还不如趁现在回
到中超，既能保持状态，也能拿到高
薪，还能更方便地与国家队队友磨
合，有利于即将开打的世预赛；但也
有不少球迷认为，即使是西乙联赛，
挑战性和难度还是要比中超联赛高，
作为中国足球如今留洋的唯一旗帜，
他这面旗不能倒。

走，或者留，在于武磊本人的抉
择。从近况来看，他一直在等待属于
自己的机会。西乙联赛如今已经进
入到了最后阶段，虽然暂时没有获得
多少上场时间，但是只要做好准备，
武磊仍然不乏机会。如今这种环境
和困境，对武磊而言何尝不是另一种
磨砺和锻炼。

据《新民晚报》
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